

BRICS piden “cese del fuego” en Gaza y expresan “preocupación” por aranceles

DECLARACIONES. Sin nombrar a Trump, dicen que “expresamos nuestra seria preocupación por el aumento de medidas arancelarias y no arancelarias unilaterales que distorsionan el comercio”.

Efe

En Río de Janeiro, Brasil, los BRICS iniciaron ayer domingo su primera cumbre desde que el foro fue ampliado a once miembros, en medio de las tensiones generadas por la guerra comercial desatada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y por los conflictos en Medio Oriente y Ucrania.

La cita anual del foro, que en esta ocasión reúne a los jefes de Estado de 14 países, entre miembros, asociados e invitados -entre ellos Chile-, arrancó marcada por las ausencias de los líderes de China y Rusia, Xi Jinping y Vladimir Putin, las dos mayores potencias del grupo.

En este contexto y en una de sus primeras declaraciones, expresaron su “seria preocupación” por el aumento de aranceles “unilaterales”, aunque sin mencionar a Donald Trump, y pidieron un “cese del fuego inmediato” en la Franja de Gaza.

Al abrir la cita de dos días, el anfitrión y Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, dijo que el multilateralismo está “bajo ataque”, mientras el mandatario estadounidense Trump se apresta a imponer nuevos aranceles a varios países del orbe.

En la declaración final del primer día señalan que “expresamos una seria preocupación con el aumento de las medidas arancelarias y no arancelarias



EL GRUPO ESTÁ COMPUESTO POR BRASIL, RUSIA, INDIA, CHINA Y SUDÁFRICA, Y DESDE 2024 INCLUYÓ A EGIPTO, E. ÁRABES, ETIOPÍA, INDONESIA E IRÁN.

unilaterales que distorsionan el comercio”.

El bloque busca mostrarse unido contra el férreo proteccionismo de Trump, días después de que el presidente estadounidense advirtiera que mandará cartas a los socios comerciales de Estados Unidos para informarles sobre la implementación de sus anuncios gravámenes. El secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, en tanto, decla-

ró ayer domingo que, si no se llega a un acuerdo con Washington en los próximos días, los aranceles -que podrían alcanzar el 50%- entrarían en vigor el 1 de agosto.

ALTO AL FUEGO “INMEDIATO”
 Sobre la guerra en Oriente Medio, el texto pide un “cese del fuego inmediato, permanente e incondicional” y una “retirada completa de las fuerzas israelíes de la Franja de Gaza”, a

la vez que apela a la “solución de dos Estados” para el conflicto palestino-israelí.

Esto ocurre mientras en Catar se realizó ayer una nueva ronda de negociaciones indirectas entre Israel y Hamás para intentar alcanzar un acuerdo de tregua y de liberación de los rehenes en Gaza.

“Absolutamente nada justifica las acciones terroristas perpetradas por Hamás, pero no podemos permanecer in-

diferentes al genocidio practicado por Israel en Gaza”, sostuvo por su parte el izquierdista Lula.

Los BRICS también aportaron su apoyo a uno de sus miembros, Irán, ante la escalada bélica ocurrida en junio pasado.

“Condenamos los ataques militares” contra Irán, miembro del grupo desde 2023, expresó la declaración sobre los bombardeos de Israel y Esta-

Putin participó a distancia

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, habló a través de videoconferencia en la cumbre, ya que enfrenta una orden de arresto de la Corte Penal Internacional por presuntos crímenes de guerra. “Todo indica que el modelo de globalización liberal se está volviendo obsoleto”, declaró Putin. “El centro de la actividad empresarial se está desplazando hacia los mercados emergentes”, añadió, lo que, según él, impulsará el crecimiento, incluso en los países BRICS.

dos Unidos contra Teherán.

Ese era uno de los puntos que más dividía a los negociadores, ya que la delegación iraní aspiraba a un lenguaje más duro, según una fuente que participó de la negociación.

Los BRICS emitirán también declaraciones sobre cambio climático -tema clave para Brasil, que este año acogerá la COP30 en la ciudad amazónica de Belém-, inteligencia artificial y cooperación sanitaria.

Desde 2023, la lista de socios de los BRICS se ha ampliado a Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Etiopía, Indonesia e Irán, incorporados al grupo fundado en 2009 para reforzar el llamado Sur Global.